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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

TRANSPARENCIA

CASO AYOTZINAPA

1. “Es cierto, hubo un ataque cibernético, robo de archivos, es gente muy especializada, 
no cualquiera… pienso que se maneja desde el extranjero, que no es nacional y utilizan 
a Loret para eso”, expresó el presidente tras darse a conocer un ataque cibernético a la 
SEDENA por un grupo extranjeros. Respecto a la información revelada sobre su estado de 
salud, señaló que sí está enfermo y reprodujo una canción de Chico Che. 
Señaló que lo más delicado es la hipertensión que padece, pero toma “un cóctel” de 
medicinas; reiteró que cuando acabe su periodo como Presidente, tendrá un cambio en 
su estilo de vida. Minimizó el hackeo a la SEDENA; aclaró que a principios de enero una 
ambulancia fue a Palenque porque había un riesgo de infarto y lo llevaron al hospital, por 
lo que le recomendaron practicar un cateterismo.

1. El presidente refirió que son muchos los intereses detrás del Caso Ayotzinapa, pues 
había un pacto de silencio de quienes participaron en el crimen, de autoridades y medios 
de información que ayudaron a sostener la mentira; expresó que, la actitud del Fiscal ha 
sido de colaboración. No descartó que en la Fiscalía hubo gente que no quiso que se 
llevaran a cabo las órdenes de aprehensión; respecto a las declaraciones del GIEI, dijo que 
respeta pero no comparte la opinión de sus integrantes ni de algunos padres sobre el 
papel del fiscal y el Ejército.
Leyó un fragmento de su libro "No decir adiós a la esperanza", en el que refiere que a pesar 
de que dirigentes y académicos planteaban un camino distinto a la vía democrática, él 
planteó seguir el camino de la transformación pacífica. Aseguró que Alejandro Encinas va 
a continuar coordinando todos los trabajos del caso; expresó que, si Ricardo Anaya o José 
Antonio Meade hubieran ganado la Presidencia, no hubiesen avanzado como hasta ahora 
en el Caso Ayotzinapa. 
Aseveró que se continuará con la investigación y se ejecutarán las órdenes de aprehensión 
y que los detenidos contribuyan a que se aclare más lo sucedido. Respecto al informe 
del GIEI que refiere que algunos normalistas estuvieron con vida hasta el 4 de octubre, 
explicó que el supuesto que arroja la investigación, es que interviene el comandante de 
la zona y que él participa y no cree que haya pedido instrucciones para lo que, según el 
informe, sucedió después.

GOBERNABILIDAD
1. Al ser cuestionado si Rafael Marín Mollinedo dejará el cargo para ser el nuevo titular de 
la Secretaría Comunicaciones y Transportes, el presidente dijo que es amigo, compañero, 
hermano, y coordinador del Corredor Interoceánico, adelantó que la Comisión de dicho 
corredor pasará a la SEMAR que está constituyendo una empresa encargada de administrar 
distintas rutas de ferrocarril y los parques industriales del Corredor.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El presidente informó que este fin de 
semana irá a Oaxaca para supervisar 
los trabajos en las zonas dañadas por 
el huracán Agatha, los avances del 
corredor del Istmo de Tehuantepec y 
la planta coquizadora de Salina Cruz, 
la cual generará 8 mil empleos.

Al referirse al ataque cibernético 
contra la SEDENA y a su estado de 
salud, el presidente expresó: “Mientras 
yo tenga la responsabilidad que me 
dio el pueblo como Presidente, le 
tengo que hacer caso a los médicos y 
tengo que cuidarme".

ENERGÍA

ECONOMÍA

1. El mandatario destacó que en Veracruz se está construyendo un rompevientos para 
mejorar la entrada de barcos al puerto; así como, una planta coquizadora para convertir el 
combustóleo en gasolinas, con una inversión de tres mil mdd.

1. El presidente se dijo contento porque está creciendo el número de empleos, informó que 
del 1 al 28 de septiembre se generaron 166,737; mientras que, al 28 de septiembre se tiene 
una afiliación al IMSS de 21,403,603 puestos de trabajo, lo que representa un nivel máximo 
histórico. Resaltó que lo que está pendiente es la inflación, pero que tiene confianza en 
que va a detenerla. 

2. Reveló que habló con los dueños de  Maseca y Minsa para que bajen sus precios y así 
se evite que aumente el precio de la tortilla, por lo que dijo confiar en que así lo hagan; 
aseguró que, ya está bajando el precio del maíz en el mercado mundial y se comprometió 
a que no aumentará el precio de la harina de maíz.
Aseguró que se es autosuficiente en maíz blanco y frijol, y se está ampliando el programa 
de fertilizantes; adelantó que, el lunes tiene una reunión con productores para revisar el 
plan contra la inflación.


